

MONDIAL 2003



Vue aérienne du Mondial.

Du 6 au 13 septembre dernier, les championnats du monde de parachutisme sportif, toutes disciplines confondues, se sont déroulés sur l'aérodrome de Gap-Tallard. Cet événement organisé sous le label "Mondial 2003" a vibré tel que les organisateurs l'espéraient. Les compétiteurs garderont également le souvenir d'une compétition internationale grandement accomplie.

Au fil des pages qui vont suivre, nous tenterons de vous faire vivre ou revivre cette semaine mémorable. Vu le nombre de disciplines, il est difficile de couvrir un événement d'une telle envergure par un simple reportage. Nous l'avons donc structuré en différentes parties, rédigées par des auteurs appropriés selon les sujets. En conservant une vue globale de l'événement, nous commençons par la compétition de vol relatif qui attirera le plus grand nombre de supporters. Puis, nous développerons en détail le déroulement des autres disciplines.



Dimanche après-midi, le public est venu nombreux



Atterrissage très démonstratif du VR-8 américain.

En guise d'introduction, il est certainement utile de recadrer le sujet sur la scène internationale. Qu'est-ce que le Mondial ? Dans deux de nos précédentes éditions (ParaMag n°192 de mai et n°195 d'août), nous avons largement présenté les grandes lignes de cet événement organisé pour la première fois par la France. Cinq championnats du monde F.A.I. sont en fait regroupés sous l'appellation Mondial 2003 : le 27^{ème} en PA/vol-tige, le 15^{ème} en vol relatif, le 10^{ème} en voile contact, le 4^{ème} en free-style et en skysurf, le 2^{ème} en free-fly.

Pour qu'un tel événement puisse se produire, il faut tout d'abord qu'un pays veuille l'organiser. Puis il faut ensuite que la F.A.I. (Fédération Aéronautique Internationale) accepte sa candidature. Chacun des adjectifs numérotés attribués à ces championnats permet d'en déterminer l'âge en fonction de la discipline à laquelle il se rapporte, en sachant qu'ils ont lieu en règle générale tous les deux ans. Nous verrons bientôt que cette règle comporte aussi ses exceptions...

Jusqu'en 1997, chaque discipline avait son propre championnat du monde, organisé à une date et dans un pays différents. L'apparition des World Air Games (Jeux Mondiaux de l'Air) a mis en œuvre le rassemblement progressif des diverses championnats du monde du parachutisme sportif, l'objectif de ces Jeux étant de se rapprocher peu à peu des sports olympiques, en adoptant le style et le rythme. Il a d'abord fallu "aligner le tir" et donc décaler certains championnats du monde dans certaines disciplines afin de tout rassembler la même année.

Les derniers World Air Games ont eu lieu en Espagne en 2001. Les prochains devraient donc avoir lieu en 2005. Mais toujours par souci de rapprochement (le rythme des Jeux olympiques étant 2004, 2008, etc.), il a été décidé d'avancer l'année des prochains championnats du monde qui se dérouleront donc en 2004. Ainsi, toutes les disciplines se retrouveront en Croatie, à l'exception de l'artistique dont les championnats se dérouleront au Brésil.